

# Operación Don Quijote: Desarticulan red de trata sexual Uruguay-España

, Uruguay

# Alertas Latentes

Ultima Actualizacion: 21-08-2025

Tipo de Alerta

Alertas Latentes

Fuente

ladiaria.com

# **Descripcion**

# Operación "Don Quijote": Una red de trata desmantelada

La noticia sacudió los cimientos del crimen organizado transnacional. Una red de trata de personas, con fines de explotación sexual y un puente que unía Uruguay y España, acaba de ser desmantelada en la llamada "Operación Don Quijote". Ocho personas, capturadas entre Montevideo y Alcalá de Henares (Madrid), son el rostro visible de una estructura que se enriquecía a costa de la vida y la dignidad. Este golpe, fruto de una labor conjunta entre Interpol y equipos especializados de ambos países, nos obliga a mirar de frente una realidad dolorosa y a reafirmar la urgencia de fortalecer los lazos de cooperación. Es, sin duda, un paso adelante en la compleja tarea de garantizar derechos fundamentales, un anhelo que el Consenso de Montevideo persigue con insistencia.

#### Tras las rejas

En Montevideo, la batuta de la investigación recae en la Fiscalía Penal de Delitos Sexuales, Violencia Doméstica y Violencia Basada en Género de 4º turno, liderada por la fiscal Sylvia Lovesio. La expectativa es que las ocho personas detenidas sean formalizadas en las próximas horas. ¿Los cargos? Trata de personas con fines de explotación sexual y, según se presume, tráfico ilícito de estupefacientes. Llama la atención la distribución de las detenciones: tres se concretaron en la capital uruguaya, mientras que las otras cinco tuvieron lugar en la periferia madrileña. La presencia

de funcionarios de la Brigada Central Contra la Trata de Seres Humanos de Madrid en los allanamientos en Uruguay no hace más que confirmar la sinergia de una operación que se tejió en dos continentes.

# ¿Quiénes la integraban y cuántas fueron las víctimas?

De los detenidos, siete son uruguayos y uno es extranjero. Entre ellos, las fuentes de la investigación señalan a una mujer uruguaya, operando desde España, como la presunta cabecilla. Aunque la madeja de esta red apenas comienza a desenrollarse, las autoridades son optimistas: creen haber capturado a todos los eslabones de la cadena. Pero más allá de las cifras y los nombres, lo que realmente conmueve es el impacto humano: desde 2017, al menos 29 mujeres uruguayas cayeron en las garras de esta organización, llevadas una y otra vez a Alcalá de Henares. Sus viajes, repetidos bajo la supuesta inocencia de una visa turística, revelan la sofisticación de quienes trafican con vidas.

# El después de la pesadilla

Hoy, estas mujeres, víctimas de un crimen atroz, reciben el apoyo del consulado uruguayo en Madrid y de la Oficina de Asistencia al Compatriota y Servicios a la Comunidad. Es un primer paso vital en el largo camino hacia la recuperación. Pero este caso, por su crudeza, debe ser más que una estadística o un titular. Nos interpela directamente sobre la urgencia de diseñar políticas públicas mucho más robustas: estrategias que prevengan la trata, que protejan de manera efectiva a quienes la sufren y que castiguen con el peso de la ley a sus perpetradores. Porque, al final del día, los derechos humanos –especialmente los derechos sexuales y reproductivos en su concepción más amplia– no

pueden ser un lujo o una promesa vacía. Deben ser una realidad tangible para cada persona, sin importar su origen o su camino.

Fotografía: gentileza.



#### **Mas Informacion**

 Operación Don Quijote: ocho personas fueron detenidas por red de trata que llevaba mujeres a España con fines de explotación sexual | https://ladiaria.com.uy/justicia/articulo/2021/2/operaciondon-quijote-ocho-personas-fuerondetenidas-por-red-de-trata-que-llevaba-

- mujeres-a-espana-con-fines-deexplotacion-sexual/
- Cayó una red internacional de trata de personas | https://www.ellitoral.com/index.php/id\_um/284241cayo-una-red-internacional-de-trata-depersonas-en-uruguay-28-victimasrescatadas-todas-mujeres-entre-18-y-30-anos-de-edad-internacionales.html